

En la Facultad de Derecho de la UNACH

Presentan el libro “El oficio de político” del escritor español Manuel Alcántara Sáez

San Cristóbal de las Casas, Chiapas.- Todos los seres humanos pueden ser políticos en potencia, de acuerdo con las circunstancias que se presenten en su vida, definidos en algunas ocasiones por su origen biológico o su formación profesional, sostuvo el escritor y académico de la Universidad de Salamanca, España, Manuel Alcántara Sáez.

Al presentar su libro “El oficio de político”, impreso por Editorial Tecnos, Alcántara Sáez describió que en su escrito plantea respuestas a preguntas como ¿Quién es un político?, ¿Por qué alguien decide ser un político?, ¿Qué significa ser un profesional de la política?, ¿Un político nace o se hace? y ¿Qué es un político de calidad?.

Ante alumnos y maestros reunidos en el auditorio “Manuel José de Rojas”, de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Chiapas, el especialista en temas legislativos y élites parlamentarias en América Latina, externó que para entender la decisión de una persona para dedicarse a la política debemos empezar por estudios de biología, psicología y neurología, “porque sin incorporar a la política aspectos de la naturaleza humana, la terminamos deshumanizando”.

Dijo que en su percepción, el mecanismo que define la entrada a la política profesional es ganar una elección, es decir, que se recibirá un sueldo por este hecho, al cual se dedicará de tiempo completo, “quien alcanza este logro puede decir que no tiene pasado o partido político, pero si es un político profesional”.

Recalcó que en el desarrollo histórico de algunos países de América Latina e incluso los Estados Unidos, el origen o apellido de las personas pueden tener una importancia específica al dedicarse a la actividad política, sin embargo, en la actualidad pesa más la hechura de las personas que su nacimiento, “esto no quita que elementos biológicos sean determinantes”.

Acompañado del rector de la Máxima Casa de Estudios, Jaime Valls Esponda, Alcántara Sáez señaló que a través de este libro de características normativas y en sus 338 páginas, aboga también por darle la importancia debida a los actores políticos, sin demeritar a las instituciones.

“El libro es una perspectiva más de la disciplina que es la ciencia política, en este se denuncia que sabemos muy poco de los políticos, que hay pocas investigaciones, lo que sabemos de ellos está a cargo de biógrafos, pero no de estudios sistemáticos de la politología”, concluyó.

Por su parte, el rector Jaime Valls Esponda manifestó al comentar el libro que en la obra su autor no se queda en la teoría, dado que a través de los diferentes capítulos da referencias precisas para contrastar y comprender los factores de cada entorno político.

El libro “El oficio de político”, externó es un texto de consulta obligatoria, que cuenta con los elementos del conocimiento universal y evidencias regionales, tal como se puede leer en los 18 arquetipos de carreras políticas de personajes de 17 países latinoamericanos que aquí se presentan.

A su vez, el encargado de la Dirección de la Facultad de Derecho de la UNACH, Campus III, Oswaldo Chacón Rojas, reseñó que en la publicación se hace un análisis y reflexión en torno al operador en el ámbito político, lo que ha sido una preocupación de distintas sociedades a través del tiempo.

Chacón Rojas, explicó que en el libro se pueden conocer las características que hacen de una persona un político, así como aquellas diferencias que marcan a un político ocasional de uno profesional.